

問11 子育てサポートに関する自由記載

幼稚園も冬期、夏休み等をなくしてほしいです。あずかり保育もありますが、料金が高いので利用がむづかしく仕事につけない。

単身赴任で夫が普段いないので、例えば兄妹どちらかが体調を崩し病院にかかる時など、どちらか短時間預かってもらえるところがあれば助かります。昨年11月に引越してきたばかりなので、そのような場所があるのかわかりません。子育て支援サービスもどこにあるのかわかりません。

情報が得やすいと助かります。広報誌で見落とすと「〇〇教室に申し込めなかつた。。。」となることが多い。習い事の教室には予算的に申し込めないけれど、町等の体験教室は保険料だけ申し込めたるするので、とても良いと思います。以前、子育て支援センターで「お昼寝ができない子は困ります。」と言われ、ちょっとあづけにくさがあります。なんとなく図書館も行きにくいですし。。。。(さわぐと大変だから)。やっぱり2才くらいが大変なので、そのサポートが必要かもしれません。

十分、整っていると思います。

用事がある時、リフレッシュしたい時にみでもらえる。子育ての事で気軽に相談できる。

子供が気軽にあそべる施設があるといい。

手続きがいらない本当に短時間すぐあづけられる場所。(子供が小さい時の買い物が大変なので、そんな時とか)
オムツ代がすごくかかるのでサポートしてほしい(お金ではなく物として)

保育料などの金銭的な補助。

医療無料や教科書など教材費の財政的サポートは、色々行われていると思います。少子化のため、35人以下1クラスに低学年のうちはなっていますが、TTなど支援員のさらなる充実をお願いいたく思います。

不規則な勤務のため、保育所のあいていない日にあづけられる場所が近くにあるといいなと思います。保育所以外での預けられる場所の情報がほしいです。

自宅から幕別の支援センターは遠く、利用したことがありません。実家は帯広なので、帯広で利用できたら行けるのですが。。。

転勤族は誰もいないので困っている。

定期的に相談が気軽にできれば安心です。あまり社交的でない母親は外出するのも嫌がったりするので、保育所以外で預けたり相談できる人がいればいいと思います。一時預かりが家庭で出来ると助かります。

10月に引っ越してきたばかりで、乳児健診等も札内では受けてないので、よくわからないです。すみません。

保育料が高くて、働いても満足な生活ができない。

子育て情報の発信。

母親の息抜き、急用等で土・日・祝日でも前日の連絡があれば預かってもらえるような所があるとよいです。

定期的に時間を作って話を聞いて欲しいです。

何ごともおしつけずに、困った時に少し手をかしていただける環境がありがたい。

土・日・祝日の一時保育

児童手当をもっと増やしてほしい。

幕別町本町(札内ではなく)の公園を整備し、水遊びができたりするように直してほしい。明野が丘公園も、アスレチックなどしっかり直して、他の町からも来てもらえるような設備にしてほしいです。

小学校からの学童の中で病児をみてくれるところがほしい。保育所では病児保育にあづけて仕事することあるが、小1以降がない。

緊急時に幼稚園の送迎や数時間の預かりなどしてくれる、行政側の窓口があると転勤で来ている身なのでありがたいですが。日の浅いおつきあいの友人や知人に預けるわけにはいかないし、何より信用できる場があつてほしい。

問11 子育てサポートに関する自由記載

仕事がある時に預かってもらえる場所。なおかつ安全で子供が楽しく過ごすことができる所。

保健福祉センターだけの子育て支援の活動だけでなく、へき地でも子育て支援の場所をつくってくれるといいと思う(赤ちゃんとお母さんが集まる場)。子どもを産んでも保育所に入るまで地域の若いお母さんを知らなかつたので。

- 町で行うスポーツ教室や音楽教室など、幼児向けの教室(幼稚園入園前)
- 町で行う父親参加型の親子教室、イベント
- 町で行う祖父母参加型のイベントなど
- 町で行うミュージカルや人形劇などのファミリーコンサートの実施。

病児保育

サポートよりもまず最初に、いつどこで利用(例:子育て支援センター)出来るか案内してほしい。日々子供が遊べる施設を作つてほしい(午前～午後など)。

保育所の費用が高い。保育所の所長や保育士の中には業務的な方がいて、心を開いて相談できる雰囲気ではない。特別困っていることがなくとも、かわいがって大切に保育されていると思えることで、安心して預けることができると思う。保育所の安全管理も不十分を感じる。玄関のカギが開いているのに職員室に誰もいなかつたり、所長がいても人が入ったことに気づかず顔も上げない様子をみると、不審者がもし入ってきてても気づかないだろうと思う。町としては、安全面の監査などは行つているのでしょうか?保育所個々に違うのであれば疑問に思います。

職場そのものが、強制的に子育てしている親を定時に帰すようにしなければいけない。子どもは基本、家庭に安心を求めるのではと思います。

夫の理解。子どもと接してない分、理解度が低い。母親の大変さがわからない。施設の職員と話したりも母親とのみなので、父親は主觀のみでの判断となってしまう。夫も忙しくて関われない部分はあるのだが、父親がもっと積極的に関わるよう父親参観日、父親向けの講座、お父さんとあそぼうみたいなのに行くのがあたりまえみたいな空気(社会が)になってほしい。

※母子家庭、父子家庭があるため、父親〇〇日としないのはわかっていますが、だから子育ては母親がすべきとなってるような気がすることもお伝えしたいです。

友達との接し方が心配な部分があるので、こういう時はこうしたらダメで、こうしていいこうね!などの話をしてもらつたりだとかをしてもらひながら(大人に)友達との間がうまくいくつくれたらよいと思っています。がんばって勉強や人の話を聞いていても、おわると、その我慢していた思いが爆発してしまう事があるので、その時に気にしてもらつたりなど。

夫婦共働きのため、病気などの急な時、また長引いた時に、仕事を休まなくても対応してくれるようなサポートがほしいです。

お金の面ではもちろんですが、住まいの面で、もう少し支援をしてほしい。本当は音(泣き声、足音)を気にしない戸建ての所へ住みたいが、金額的に厳しい。マンションなつてしまい、結局クレームなどの悩みが。。。町営住宅の件で相談するも、私たち夫婦の収入では難しい、子育てる上であまりキレイではないらしいとのこと。もう少し子どもがいる家庭が住みやすい集合住宅などあれば嬉しい。家賃で50,000円以上かかるすると、それなりに生活も厳しいです。

緊急時に助けてくれる(子供を預かってもらえる)ような場所があるといいと思います。

定期な家庭訪問があれば家での過ごし方に関して相談しやすいと思います。

- ・気軽に預けられる場所
- ・発達の相談をきちんとできる場所
- ・児童相談所の前に上記の所があつて、色々と検査・相談ができればと思う。

子供が自分の事がありできない年齢(0～2歳)の時の用事足しする時に、気軽に預けられる(無料で)サポートがあつたら助かつたと思います(私がサポートする立場であれば、喜んで助けたいと思います。)

幼稚園に通うのに、金銭的なサポートを厚くしてほしい。

行事・イベントなどの情報があるといいです。

自分の両親が近くに住んでいるので、とても助かっています。

産後すぐなど、買い物が大変でした。まだ外には出せない赤ちゃんがいる世帯に、買い物代行などあれば大変助かる。駐車場のスペースに妊婦優先のマークを増やしてほしい。

時間を問わず、子供をみててくれる場所(有料)が、近所にあればいいと思います。
また、他県にある放課後寺子屋のような様々なことを学ぶ場所があればいいと思います。

身近な人もいないし、担当の方も変わつたので、サポートを受けたくても、なかなか受けられないし、よく分からぬ。

問11 子育てサポートに関する自由記載

発育段階における専門的な知識が、もっと身近で知れるようになるとありがたい。

色々なサービスがあつて便利だと思います。心の病気のお母さんが最近多いのでそういう方々にサポートしてあげてほしいと思います。

祖父母は健康で用事がある時などは面倒みでもらることは出来るが、特に相談というのではない。子供に特別な問題が見当たらないので自分からということは必要ない。行政との関わりは少ない気がする。他の市町村では健診がもっとこまめにあるのでは?父親が子育てに関わっていないからと言って、それも誰かに相談しようとも思はないので、現時点では私はサポートは必要ない。

保健師さんに相談しても扱いが雑だったことがあり、気軽に相談できない。くだらないくて、些細なことでも電話で話ができる相談者がいればいい。

幼稚園や小学校が終わった後、広めの室内で遊ぶところがあるといいと思います。児童館のような所が近所になくてあると良いです。前に住んでいた町では児童館で、土曜日に流しそうめんなど色タイプイベントがあり楽しかったです。

今のところ、とても助かっているので大丈夫です。

わからないことがあつたり、辛くなつた時に気軽に相談できる。自分が体調悪い時や何か用事ある時に少しみでもらう。

緊急時や用事がある時に、気軽に預ける場所があるとよい。

○ 今の環境で不満なところはないので特にありません。

・もっと気軽に相談等を行えるように子育て相談の専門窓口があれば良い。
・一時保育も良いが、兄弟・自身の通院の間に少しだけ預かってもらえるようなことがあれば良いと思う。一時保育が9時からなので朝の受診等にまだ利用できない。

保育所に通っているので特に心配なく過ごせてると思います。

保育所を増やしてほしい。待機児童をゼロにしてほしい。ファミリーサポートセンター

・近くに親子で気軽に通える施設がほしい。
・充実した公園があればうれしい。
・子育て活動をたくさんしてほしい。

転勤の為に知り合いのいないところへ引っ越しをしたので、何かあった時どうしようかという不安がいつもあります。ファミリーサポート等、気軽に頼れる場所や人がいるといいと思います。

一時保育だと事前に予約が必要なので、予約なしでも預かってもらえる施設または、保育士さんが短時間でも家に来てお世話をしてくれるような支援があればうれしいです。

○ 気の置けない家族(特に自分の実家)が日常的に一緒に子育て出来るのがベストですがそれが難しい場合は、子どもと一緒に遊んでくれたり食事をしてくれたりする場があると嬉しいです。支援センターもありがたいのですが、子どもがお昼寝の時間と重なったりして、私の場合はなかなか行くことが出来なかつたので、時間を設定せずにいつでも行けるようにしていただけると嬉しいです。

専門的な知識からアドバイスをしてくれたり、解決に導いてくれるような具体的な策を提供してほしい。

必要なときに気兼ねなく早急に預ける施設等。

母子家庭でなかなか子どもと一緒に遊んであげれる時間が無いので、それを理解していただき、いろんな経験が出来き礼儀と行儀を教えていただき子どもにあまり不自由させないような生活をさせてあげたい。

身近な人は、悪事をした時に叱って、なんとなく見守ってもらえたなら良い。行政は子育てしやすい環境を整えてほしい。(保育所に入ると働き出しても、稼いだお金が保育料に消えてしまうということがないようにしてほしい)

近所の保育所に預けたいのですが定員オーバーで入れず、自分から少し離れた保育所でお世話になっています。待機にならずありがたいと思っていますが、預けたい所に預けられれば負担が違うのではと思います。

夫の理解。近隣の人の理解

子どもの問題行動があつた時に、気づき・こうしてみようと提案や相談が出来る場所があるといいと思う。周りの子ども同じ様にできないと感じた時は親は疎外感をもつ。それを温かくサポートしてくれる人が必要であると感じている。一緒にどうしたらいいか考えて見守ってくれ人が必要。

子どもの病気・怪我・熱が出たときなどにも、みてもらうことが出来る場所がほしい。あっていつもと違う場所だったりすると不安なのでいつも行っているところにそのようなサービスがあると嬉しい。保育所の送迎サービスもあると助かる。

子育てサポートがより身近に、より受けやすくなる環境であると助かる。

問11 子育てサポートに関する自由記載

近くに頼れる人がなかなかいない為、親が病院に行きたい、用事を足したいと思ってもなかなかできない状態。また、夜、夜主人が仕事でいない時は1人で3人(1人は障害があり全介助が必要、もう1人は乳児)を見るのはとても大変。子どもの遊び(話し)相手や親のサポート、相談にのってくれる人がいると助かる。(ベビーシッターやホームヘルパーを兼ねたようなおじいちゃん、おばあちゃんのような存在)

子育てに悩んでいる人は多いと思うが、自ら積極的に表現する人は少ないと思うので声かけしてもらえると助かる。

保育所に大変お世話になっています。十分です。

町の広報以外で子育てに関することをもっと知らせてほしい。

今のところ十分。

仕事をしているので会議や残業があっても、出られないで少し遅くまで見てもらいたいと思うが、子どもも慣れない場所に預けると泣いたりするのが難しいと思う。

緊急時に時間外でも預かりが出来る保育所があると助かる。

2人目以降も育児休暇中も保育所に預けられたら助かる。

夜勤をしている為、夕方から朝までや日曜・祝日もみてももらえる所があるととても助かる。そして小学校低学年まであると安心。

電話でも直接でも、気軽に相談できる場所があれば思う。子育て支援センターも2年前に何度か利用しましたが、もう少し子育てについて色々教えてくれたり、相談にのってくれたり、色々な情報を教えてくれても良いかと思う。今はわかりませんが、当時は帯広の子育て支援センターも利用していたので、札内の支援センターを利用した時は、がっかりした。

夜間など、何時間かでも子どもを預かってもらえるシステムがあると助かる。

私には、相談出来る相手もいるので、特にサポートの考えはありません。

休日などに遊びの広場などがあれば、そこで交流したい。保育所ではあまり他の方と交流する時間がないので。

保健センターなどで子育て相談のイベントなどがあれば行きたい。

子どもの年齢に応じた母親教室のこと。

例えば、何歳時はこんな事ができるようになるといいね(発達基準)と教えてもらえるような場があると、自分の子どもが順調に成長しているかが目安になる。仕事をして子育てをしているとなかなか成長に気づかない事や不安に思うことがたくさんあった。

予防接種の打ち忘れないか、知らせるハガキ等があればありがたい。スーパー等の配達。

いろいろなサポート体制があるのは、とてもいいことだと思いますが、ほとんどが平日なので仕事をしている人にとっては利用しにくいのが多いので、働いてる人が利用しやすい環境も作るべきだと思う。

子育てに関する相談しやすい環境

子どもが集まる行事(冬もたくさんあればいいと思う)

何でも話を聞いてもらえる、安心できる環境。

仕事をしているので、土日に相談や子供たちと一緒に遊べる所があるといいなと思う。

幼稚園の個人面談の回数・時間を増やしてほしい。

体調の悪い時、子どもを連れて行けない又は行きづらい場所に出掛ける時に「ちょっとみて」とお願い出来る人が近くにいたらいなと思う。

仕事をしている上で、なかなか福祉センターなど健康診断が出来ない状況なので17時以降も受診できるよう働きかけてほしい。

忠類に週1回でも良いので、赤ちゃんの交流できる場があると嬉しい。

問11 子育てサポートに関する自由記載

プライバシーが守られる電話相談など
子ども本人だけでなく、母親(や父親)へのサポート・フォローがもっとあればありがたいです。
子供達が小さい頃は音更に住んでいて、毎日子育て支援センターに行っていました。札内に引っ越ししてからは週に一度～二度しか行けなかった事が驚きました。もっと子育て支援センターの方に力を入れていただけたらと思っていました。
悩んだ時、辛い時に話を気軽に聞いてくれる、連絡しやすい所があつたらいいです。
病児保育があつて欲しいです。
ベビーシッター的な…。
短時間でも気軽に見ていただける(あづける)環境が充実してほしい。
・子育ての経験からの経験談を聞く場があると是非参加してみたい。・学童保育は6時半までなので、7時まで預かってもらえると仕事の都合上、大変助かります。
保育所の保育料が安ければいいなと思います。兄弟の年齢が近ければ一緒に通所し、下の子は半額となりますが、年齢が離れているため3人目でもまるまる保育料がかかるので、負担が大きいです。
その子その子の性格にあつた関わり合いをしてくれる所が家の近くに欲しい。
病気の時にみてもらえる看護師のいるセンターがあると良いと思う。子どもだけじゃなく親が病気で動けない時に家事や子どもの面倒をみてもらえるベビーシッターや仕事が休めない時だけ病気(熱があつたら)病院へ連れていってみてもらえたり、家でみてもらえると安心してあづけられる援助する人がいるととてもたすかると思います。
日曜日も(毎週でなくても)、用事や仕事がある時に預かってくれる所があればよい
病後児だけではなく、病気中もみてくれると助かる(例:微熱とか)市内は実施している所があると聞きました。
同じ小学校に通う子供達が集まって1年に1～2度遊ぶような行事があつたら、うれしいです。(同級生会みたいな…)
曜日に関係なく好きな時間に相談できる場所があるといいですね
ちょっとした体調変化でも気軽に相談できると安心できる
子どもの習い事に行きやすい環境があつたらと思う。資金的にも時間的にも。
身近な人には相談などしやすいのですが、行政担当者となると個人的にはどう相談していいのかわからずできません。
保健福祉センターやふれあいセンター福寿などにも相談はしやすい感じはあるので、現状でそれなりに満足している。
家事・買物をする際に子供を見てもらうと大変助かります。
保育所で大変お世話になって感謝しています。次、長男は学童でお世話になること思います。これまで同様、あたたかくのびのびと見守っていただけるとうれしいです。おせわになります。
地域の子どもたちの交流の場
急な用事などがあったとき、前日などの連絡で預けられる一時保育があつたらいい。日曜や祝日に一時保育をしてもらえると助かる。
姉妹や兄弟がいると学校の行事が多くなり、どうしても小さい子を連れて出席しなければならなくなり、ぐずったりすると白い目で見られたりするので、気軽に預けられる場所があると助かります。
初めての育児で分からぬ事ばかりなので、だいたいの項目ごとに相談できる所があるといい。食事についてはこっち等。
赤ちゃんクラブ、保健師さん

問11 子育てサポートに関する自由記載

保育所に行っているので、家庭より保育所にいることが多いので少しの事でも連絡やら話を聞かせてほしいです。あまり先生方からは話など連絡ノートも書いてくれないと教えてくれない。

幕別町に住む障がい児へのライフプランを管理・支援してくれるとありがたい。

支援センターに行き子どもを遊ばせたいが、家に車が1台しかないので、無料のバス送迎があると助かる。特に冬場は。

兄弟が病気の時に、母(自分)が体調の悪い時に一時的に預かってもらえること。今の一時保育は前もって予定されている用事の時は対応してもらいますが、突然的なときは困る。

緊急な場合、気軽にお金もかからず預けられるところがあるといい。

金銭的な援助。
保育所への行った際の保育料の免除。

教育費の援助がほしい。

お風呂や離乳食の具体的なサポートや指導、自己流でよいのか、不安になることがあるので周囲の子の状況が知りて参考にしたい。

予防接種の情報、色々変わるので最新情報(自分の地域の)がほしい。

気軽に預けられる所があれば良いと思います。一度、一時保育に預けたら次からは遠慮して下さいみたいなことを言わされました。子どもが泣いてひどかったので、遠回しに言わされました。そうなるとどこにも預けられず大変でした。

定期的に家庭の訪問をし、子育ての様子を見てもらいたい。その子に合った子育て支援を教えてほしい。

低料金で一時預かりが(制限なく)、入園する前まであればよかったです。幕別本町に住んでるが、さかえ保育所まで預けるのは遠い。(今は中央保育所でも預けるらしいが)

今、年少ですが同じ年代の子ども達と多く遊ばせ対人関係をうまくできるようになりたいですが、スポーツなどの習う所がたくさんほしいです。町で、町内で積極的に作ってほしいです。金額もなるべく安く負担が少ないと嬉しいです。

子連れで行っても気兼ねしない様な環境作り。

例)子連れでお店などに行き、泣かれると白い目で見られたり、「うるさいなー」などと言われたことがある。地域の人の子連れに対しての理解が必要。

自宅に訪問して子どもを預かってくれるサポートがあると嬉しい。母親が病気の時などに子どもを連れて病院に行くのが大変。

子育てをする親の話し相手になってくれる人が、いつでも対応してくれるという安心感は心強いし、安定した精神状態を保てると思う。

- ・支援センターの紙などが広報や新聞で自宅に届くとよい。(平日、車を持っていないので取りに行くのが大変ながら)
- ・兄弟が急に入院した時に、預かってくれるところが近くにあるとよい。

幕別町に気軽に子どもを預ける場所が少ない。

何もわからないので、どこに聞いたらよいかやどこに行けばいいかとか具体的に書かれた書類があるとわかりやすい。

毎月の検診や子育て相談などで、保健師さんにお会いしますが気軽に話ができる。できないはその保健師さんともよるし、子育て中の1ヶ月は長すぎます。2週に1度、話を聞いてもらえると安心。又、1ヶ月健診から3ヶ月健診の間、2ヶ月もあいでしまうので不安になりました。もっと頻繁に会う時間があれば良いと思う。

気軽に預けられる環境。

子どもと一緒に外で食事しやすい場所。

緊急的に預かってもらえる施設が欲しい。一時保育は不便なのでファミリーサポートが幕別町にもあつたらいいです。

幕別町にも時間が関係なく金額も安い子供を預けられる場所がほしい。
保育所は、所得が関係してしまうので生活が苦しく、預けたくても子供を預けられない。

問11 子育てサポートに関する自由記載

子育て支援センター・サークルの案内だけではなく、具体的に参加をうながしてくれると助かると思います。前に住んでいた町では、6ヶ月で必ず参加するハガキが届き、同じ月齢の子たちとの交流が出来たりしました。

アレルギーのある子供向けの食事を教えてくれるところがあつたら良いと思う。

定期的に、同月に生まれた子(又は同学年の子)と親が集まり、色々な話をしたり、子育てに関する事を、専門の方に教えていただくななど、情報を共有しあえる場があるといい(よちよちサロンのようなものなど)。

昔のように近所づきあいが減っているので、もう少し近所づきあいがしやすいとうれしい。
保育所は、近所からうめでていってほしい。家が近いのに遠くの保育所に行くのはかなりつらいと思う。

- ・気軽に預かってもらえるような場所があると助かります。
- ・日中に遊べたり、親が話せるようなコミュニティを一層充実していただけると助かります(毎日、いつでも行けるような)。

もっと家の近くで、気を許せる大人がいつでもいてくれるような、昔の遊びを教えてくれて、笑顔でいられる場所を作っていただきたい。

情報をもっと郵便等で発信してほしい。自分から求めていかないと、知れない情報が多い。

働いている時だけじゃなく、産後も3ヶ月だけではなく、保育園で預けられるようにしてほしい。

行政の定期的な子供の状況確認。子育て支援サイトの充実。

共働き夫婦でも子育てがしやすい環境。

・子どもが小さいうちは働けないママが多いと思うので、1人の時間が持てなかつたりと息詰まる時に2~3時間でいいので、子どもの相手をしてもらえたなら嬉しいなと思います。

・買い物に子どもを連れて行くのが困難な時に、代わりに行ってもらえたなら嬉しい(昼寝をしちゃって連れ出すタイミングを逃してしまった時、ママが精神的に疲れてしまってる時など)。

・私の理想ですが。。。ママ友と一緒にランチができるお店を作りたいです。ママたちの目の届く場所に子どもたちが遊べるスペースがあり、保育士さん等がいてショット困ったっていう時に対応してもらったり、食事しているママの代わりにオムツの交換や泣いている子をあやしてくれる等、広い場所が必要だし、いろんな人の協力も必要ではあるけど、そんなカフェを持てたらなど何度も考えました。

保育所の送迎や休日(土日)、病気の時、仕事がどうしても休めない時に預かってもらえるようなサポート。

親の体調不良等の時に、日中だけでも気軽にあづけられる場があればいい。時間も長いと助かる。

親の間違っている部分、足りない部分などを遠慮なく教えてくれるとありがたい。病気になった時などのサポートが、行政でもっと簡単に利用できるものを作っていただけると助かる。

町で実施している検診、同じ年くらいの子供達と親が集まる機会がもう少し増えたらなあと思う。

父母とも仕事で遅くなる時などの一時預かり(夜間)、土、日の保育所預かりなど。

夜間や休日などの病院に行くほどでもないと思われる体調変化があった場合の対処など、相談できる連絡先があればよいと思う。

緊急時に見てもらえる、困った時、相談したい時に、親身に話せる環境。

新生児訪問のような(家庭訪問的な)ものがもう少し回数があつてもいいように思う。

ふつうの生活ができている子以外でも、預けられる所。音楽などにふれる機会、安心して遊べる場所などがあるといいですね。

やはり、困った時に手を差し伸べてくれる人、親身になって話を聞いてくれる人がいれば、困難な状況になった時に、安心して子育てをする事が出来なくなると思うので、そのあたりを何とかしてほしい。

低料金で子どもを預けたい。

金銭面。保育料の負担軽減など。
もっと子供連れでも出やすいような環境。
子供用トイレや個室のある施設。
託児のあるスーパーなど。



問19-4-1 問19-4で7(その他)と答えた方の理由

免疫力がおちている時に他の病気をもらう可能性があるため。

手続きが面倒だった。

子が病気で一番つらいときには親がそばにいてあげることが一番。看護休暇を気兼ねなくとれる職場になることが重要。

利用したい時もあるが、初めは休んであげて自分でみてあげたい。

子供が不安に思う。休ませたい。

具合の悪い時に、慣れていないところにあづけられるのは子供がかわいそう。

子どもは親に会いたいと思っているにきまってるからです。

書類が面倒。

○ 祖父母に預けることができる。

病み上がりの弱っている時に慣れない人・場所にあづけるのがかわいそう。

具合の悪い時は一緒にいてあげたい。

看でもらえるから。

他の病気の子どもといたら、その病気が移りそうだから。

障害のある子なので慣れていないところへ預けることに抵抗がある。

手続きがめんどい。

出来るだけ自分でみたいから。

○ 利用方法が面倒。

具合の悪い子を置いてまで仕事に行こうとは思わない。

祖父母に看でもらえるため。

病気のときはそばにいてあげたい。

慣れない場所だから子どもが不安になるのもある。反面、ウィルスの潜伏期間とかで、子どもは元気だけど出所できない時に休みが長くなると病後児保育を考える時はある。(休める日数が減ってくると・有給など)

手続きの手間。祖父母に子守を頼める。

急性期は預けられない。急性期は医師に書類を書いてもらえない。

他の病気がうつる可能性もある。

病気の時預けるのは本人がかわいそう。

問19-4-1 問19-4で7(その他)と答えた方の理由

まだ1才なので高熱の時などは知らない所、知らない方に見てもうのが子供がかわいそう。保育所の病後児を利用する時も大変だった。祖母に見てもらう事多かったが全く回りにいない人が絶対利用したいと思う。少し年齢が上がればお世話になる事もあるので助かる面もあると思う。

病気の時は子供が不安だと思うので側にいたい。

子どもがかわいそう

病気の時ぐらい親がそばにいたいし、出来ればその時に親の勤め先が休める体制になってほしいから

祖父母に対応してもらう。

風邪など逆にうつるのが不安。

祖父母が見てくれる為。

祖父母に頼めるため安心。

子供が不安になると思うため。

問34 子育ての環境や支援に関しての自由意見

幼稚園だと3才未満は入所できず、結局他市への入所になってしまったりあると思います。プレなど、週1でも3歳未満児の受け入れがあつたりすると、今後の入所の検討幅が広がつたりするかと思います。毎週でなくとも、隔週での土曜日の保育(幼稚園での)もあると助かります。

以前、保育園を利用し、勤務先をさがしていましたが、1か月という期限の中さがさなければならず、手あたりしだいあたってみましたが、勤務先が決まらず保育園を止めなければならなくなり、仕事も行けず子どもをあずける事もできず生活苦となりました。1か月という期間は短かすぎると思います。子供をあずける協力者がいないものには大変です。

地域によるサポートを実感したことがない。どのようなサポートを希望するかアンケートをとるよりも、現金を支給した方が良い。児童手当と医療費負担のみ役立っている。このアンケートの経費はいくらかかるのか?

雨の日や雪の日、近くに気軽に遊びに行けるところがあまりありません。幼稚園や保育園に行っていない子供たちがいつでも遊べるようなどころがあるととてもうれしいです。料金などかかってもいいので、そういう施設をいつか作っていただけるといいなあ。。。と思います。

学童保育を長期間の休み(夏・冬・春休み)は4年生以降も利用させてほしい。

北海道は冬が長いから、冬の期間あそべる場所がもったあつてもいいと思う。

医療費が小学生まで無料なのは、大変ありがたいことです。やっぱり金銭的な支援があると助かります。

○ 1才から忠類保育所で預かってもらひ、とても助かっています。忠類では、1才まで預かってもらえる場所がないので、私の実家(士幌町)まで預けに行くか、友人に預かってもらうしかなく、子供が泣いてしまうと、どうしても預けづらい気持ちになります。地元に預かってみでもらえる所があれば良いなと思っていました。病後の回復期にもみでもらえる所があると助かります。

十勝の自然を感じられて帯広市にも近いため、教育環境としては、とても住みやすく子育てしやすい場所です。

長男、次男の時は子育て支援センターのようなものが多く、どこに連れていくかどこで遊ばせるか(特に冬)など、悩んだものです。三男は支援センターに随分お世話になり、ありがたかったです。遊ばせる場、子育てをしている保護者とのつながりがあるのはとても心強いものです。また、子育てをしている親が、安心して休める職場作りも大切だと思います。子育てをしていない人の理解も必要です。「子は宝」誰もが思える町だといいですね。

祝日も仕事なので預かっていただける所があると助かります。上の子の参観日等は保育所に預けられないと言われたのですが、それも預かっていただけると助かります。

私の場合、実家が帯広なので帯広で支援センターを利用できるようにしてほしいです。本当は利用したいのに、利用できていないお母さん達もたくさんいると思います。へき地に住んでいると何かと不便なので、近くに支援センターを設けてほしいです。

子育て支援センターの利用できる時間帯(曜日)が限られすぎている。年齢制限の無い時間帯を増やしてほしいです。先生が2人いますが、あまりいる意味がない程放任です。家にあるようなおもちゃばかりで、もう少し立派なすべり台など体を使える遊具がないと、行く気がしません。せまいです。

○ 近所に知り合い、友人もなく、知らない人だけであちこちで落ち着かない。小児科などが近くにはあるが、子育て支援を利用したいとも思わない。自分自身が子どもと2人だけで外出したくもない為、自宅で子どもをみてくれるベビーシッター等が利用できると助かる。アパート・マンション住まいの場所、近所の音がうるさい。住環境を良くしてほしい。子育て家庭に優しい集合住宅があると良い。

職員の対応、説明等が遅い。説明不足のため書類手続きなどの郵送手配が遅れた。

子育てに利用できる幕別町の情報など(お店、公園、施設など)の情報をもっと発信してもらえると、もっと色々なところを知ることができ、出かけられる。やはり帯広市などの情報が多くあるのでそちらに行ってしまうので。年1回でも情報誌みたいなものがあるとうれしいです。図書館やプール、スキー場など実際に知っているけど情報がないので、あまり利用していない人も多いのではないかと思います。

一時保育の利用料がもっと安いと利用しやすいと思います。

幕別町内の習い事(子供)の一覧みたいのがあると助かる。

母子家庭で母親はパート、娘は一時保育を利用しています。フルタイムで働きたいのですが、保育園に入れず待機中です。必要な時に保育園に入れず、困っている母親が多いようです。働きたくても働けないようです。また、子供を保育園に預けているにも関わらず、専業主婦の人もいます。保育園の定員を増やす、早朝、夜でも預かってくれる託児所が幕別町内にあると良いと思います。

息子は発達障がいを持って生まれました。できれば少人数での活動を希望します。(特性で不安定になる。大人数は苦手です。)少人数での保育所があると、本人も過ごしやすいと思います。いずれ大人になれば地域で生活する事になるでしょうから、地域で安心して生活できるようになって欲しいです。

問34 子育ての環境や支援についての自由意見

幼稚園の選択がない事。色々考えると、市内の方が良いと思う時もある。小学校が選べると思っていたのに、南小に決められたのは残念。

色々わからないことがあります。電話でおうかがいしたら良いものの、携帯電話の方で調べてみるのですが(HP等)、調べられずに終わることが多い気がします。色々な情報を、よりネットで検索しやすくしていただけるとありがたいです。例えば、今月はというか、今月はどこどこで子供を遊ばせることができます。。。といったように、ささいな事なのですが、今さら聞きづらいようなことがあって。。。

へき地保育所にも正職員の保育士を配置してほしい。

学童について、現在3年生まで預かってくれとの事ですが、希望があれば高学年も預かつてもらえるような対応をしていただければと思います。例えば、学校を利用し、地域のシルバー世代の方々の協力を得ながら、昔の遊びや習字等を教えていただいたらという事が、毎日ではなくてもあつたら良いなと思います。公園についてですが、遊具が新しくなり、遊べるなと思ったのですが、子供が「すべり台、階段がついてなくて危ないよ。」と言つてました。子供が使いやすい遊具となるよう、子供の目線から検討していただきたいです。

休日に預かってくれる場所が札内にもあると便利です(小学校低学年くらいの年齢まで)。

古い保育所を建て直して、もっと子供達が過ごしやすくなる環境にしてほしいです。あと公園とかも、もっと子供達が興味を持つ遊びのある公園をつくってもらえたなら良いなと思います。

本町の保育所は1か所しかないの駐車場があつて建物も新しくし、運動場も広くとって設備を充実させてほしいです。札内でなくとも、幕別町に来たくなるような環境、この町で子育てがしたいと思えるような環境にしないと、子供が減る一方だと思います。そうなると、今現在いる人も、他の市、町に行ってしまう原因になる気がします。

帯広が勤務先であり、自宅も帯広に近いので、帯広市の許可保育所に入れたら一番いいなと思います。

就学前の子でも無料または格安で、英語やスポーツなど習える場が欲しい。支援センターの利用時間を講座などがある日も午後3時までにして欲しい。就学前から参加できるイベントなどが増えるといい。幕別幼稚園でもプレ保育など定期的に参加できるようにしてほしい。場所によってチケットの価格が違うので医療費免除期間は町内歯科では無料で受けられるといい。

現在、3人の子どもがおり、年齢的にもフルタイムで働くのはむずかしく、第一子と第二子を幼稚園に通わせているが、やはり金銭的に助成が増えると助かる。祖父母も仕事をしているため、病時も兄弟がたくさんいるため、急用でもみてくれるところがあると助かる。夜や休日も頼ってくれるところが町内にあれば助かる。

医療費について、小学6年生まで無料なのは、他市町村と比べかなりありがたく継続を希望したいです。今は保育所ですが、今度町へ変えたいので、スムーズに入れる枠がほしい(定員を増やすなど。また、途中(年度)からも入れるとよい)。下の子ができる場合の育休中の1年は、子供がせっかく慣れてからの出入りになるので、例えば3歳をすぎていたら、育休中も保育してくれる制度にしてほしいです。また、学校にあがつても体調わるくて早退したが、受診後みててくれる病児の学童などがあると非常に助かります。

子供に習い事をさせたいと思うのですが、ネット検索やチラシ情報では探せなく(地元に比べると少ないかなと思うのですが)、子供向け事業としてまとまっているチラシなどがあればなと思います。

一時預かりや長期休暇の保育を、安心してできる場所が幕別町になかったことが残念でした。安心して働けるように、子どもを安全に預けられる教育施設が増えるとうれしいです。

保育所の保育士の仕事の怠慢のため、安心して通わせることができないので改善を望みます。

未満児の保育所入所が非常に困難で、なかなか就労ができないので、少しでも軽減され、入所しやすい環境にしていただきたいです。

支援センターは、曜日や時間が決まっているので、自由に出入り出来るような場所があるといいなと思います。

教育方針等の理由から、幼稚園へ通わせています。今春からは、下の子供も通園予定です。やつと子供の手が離れ、働きたいが、幼稚園は保育時間が短く、夏休み、冬休み等の長期休暇、平日の行事と働く環境にありません。預かり保育、一時保育、託児所をフルに利用すれば採算がとれない。子供が様々な経験をし教養を学び、親も働くことができる。そういう環境を求めています。保育園では、1日走り回って遊ぶだけと聞き、預けたいという気持ちになりません。偏見だと思いますが、認定子ども園が理想的かと。

来年、通園になり(保育所)、他の市町村を使わずに済むので子どもも安心です。小学校に学童がなく、夏休みなどの長期休みで、保育所はやっているのに小学生の預かり場がなく困ります。今後、学童を作つてもらうと助かります。もしくは近隣の学童へ長期休みも入れるなど。

子育て環境の中で、食育が大切だと思います。母親・父親の食育、子供達の学校給食、命の大切さなどにもっと力を入れて取り組んでいただければと感じます。帯広市のようにならないよう、切に感じます。

出産してから引っ越ししてきたが施設が悪い。福祉や子育てに関する案内が広報だけでは不十分。

問34 子育ての環境や支援に関しての自由意見

幕別町の待機児童が多すぎる。

一時預かり、支援センターを利用したいが、値段が高くパートの時給だと利用しづらい。夏休み、冬休み、春休み等は、両親の預けて仕事に行くのですが、親の突然の用事(通夜等)で急きょ預けたかった時に、こころよく受け入れてもらえたのがたかったです。

問11のところに記載しました。保育料の階層が他町村よりも太枠なのではないかと思う。所得の低い階層はいくつにも段階があるのに、第6→第7と第7以上も細かく段階にできないのでしょうか?産・育休で収入がへっても保育料は変わらないのは大変でした。

保育に合せて仕事を選び直さなければいけなくなったりした時は、本当に大変でした。休日・時間帯を保育所に合せて、面接に行っても、すぐ呼び出されて休むんでしょうと何回か言われたことがあります。これからの方のために、働きに行きやすいサポートをお願いしたいと思います。

自分が働いてからと、息子が保育所に入らなければいけなくなったりした時は、不自由なく子育て環境、支援のサービスをうけさせていただいてます。自分が育休中で、息子や娘とびっちり一緒にいるときは、「自由に遊びに行ける施設」が幕別町にあればいいのにと、ずっと思っていました。新得町にある子育て施設は、色々なニーズに応えていてとてもうらやましいです。幕別町にもあつたらいいなあ。

子育てって、みんなするもの、社会するものと言いつつ、日々私ひとりでやってるような感覚に襲われます。施設の職員に「お母さん大変ね。」「お母さんがんばってるね。」と言ってもらつても、それは専門職だからと思ってしまう。。。なぜなら夫からの理解がないから!お前が悪い。」と責められ、自分自身も悩んでいるのだと感じていた。今はもう子育て歴が長いので、それ程孤独感は感じないが、子どもが小さい時、母親が大変な時こそ、夫の助け、理解は必要不可欠だと思う。「父性のめざめ」に力を入れることも、母親が子育てをがんばれる大きな原動力となると思う。子どもってみんなが育てるものですよね?その意識「言葉だけ」じゃなくて、実感のもてるものにして下さい。よろしくお願ひします。

今の保育所の状況では、育児休業を取得しても保育所の入所時期に合せて復帰せざるを得ず、保育を開始したい時期、復帰したい時期に復帰することができない。保育所にいつでも入れるようにしてほしい。

子供がのびのび成長していく環境ではあるのかなと思うので、できればもっと、人とのかかわり合いをうまくしていくように(子供が)親がついていなくとも学べる事ができる学校や保育所であってほしいです。自分の子供が、できない部分があり、その部分が心配なので。

子供が遊べる施設を作つて下さい。

土、日、祝日も子どもをあづけられる施設があると助かる。夜間あづけられる施設もあると便利だと思う。

当日の急な預かりに対応してくれる制度がない。

アンケートの設問事態が抽象的で答えにくかった。内容が合理的でない。具体的な活動に今後つなげていくためには、もっと掘り下げた問い合わせが必要なのでは?集計者の労働力縮小を考えていますか?利用状況を問うだけでなく、その評価や改善点を探る等、もっともっと積極的になっていただきたいと望みます。質の向上を考えてください。アンケートの結果、即時公開願います。※回答対象ページでないページが多い。年齢でしほればもっとわかりやすくなるのではないか。

地域での子育て支援している活動内容が、いまいち伝わってこない。なので、個人で預かりとか依頼することは心配。幼稚園で顔を知っている先生に預けるほうが安心。

幕別町は小学校6年生まで医療費を負担していただけるので助かります。今後もこの制度は継続していただきたいです。

へき地保育所に通つてゐるため、1月は冬休み。内容的にとても書きにくかった。

・乳児の時の育児がひどく大変でした。初めての子育てでわからない事ばかりで、体力的、精神的にバランスがとれていない時のサポート体制が(身近に低料金)あつたら助かったと思います。ネグレクトなどなくなるように思います。

・保健師さんからの非難の言葉(たぶん指導の一環なのだと思いますが)がつらかったです。年配の、話を聞いてくれる人を希望したいです。

どんな支援事業があるのか、種類など詳しく知らない人が多いのでは?

子育て中の家庭が受けられるサービスや免除等になるものを分かりやすくまとめて配布してもらえると嬉しい。

南小学校区域に住んでいます。大人数ですが、行事や先生方の目が届くのかなどの不安があります。

就学前の子供を長時間保育してもらえるような環境があると良いと思います。

保育環境などでのオシメなど、持ち帰りをなくしてほしい。

問34 子育ての環境や支援についての自由意見

- ・学童保育所を高学年まで見てほしい
- ・祝日も保育してほしい

幕別町子どもの権利に関する条例、大変いい内容ですね。幕別町で教育保育に関する方々(職員等)は、こちらを理解されて取り組まれているのでしょうか?時々、親御さんの気持ちを考えず「障害があるのでは?」など軽く言う保育士さんの話を聞き(うちの子が通っている保育所ではありません)びっくりしています。考えてほしいです。

現在帯広の病児保育を利用しています。職場を休めず、1日6,000円ほどかけお願いしています。が、そこも感染症流行シーズンは定員になることも。。幕別町でも考えていただけると助かります。

百年記念ホールという素晴らしい施設があるので、そこで日常的に子どもの居場所作り事業などを開いてもらえるといいなと思います。

うちの子は、障がいがあるので、幕別町の職員さんや各所の方にとても親切にしていただいてます。医療の無料期間が長いのはありがとうございます。でも子育て支援センターは教室は予約制か時間と曜日が合わず利用できません。いつでも行ける子供の遊び施設がもっと充実したらしいなと思います(たぶんシフト制の仕事の人とか同じ思いをしているのでは?と思います。)ファミサポができるとうれしいです。

支援センターを利用させていただいたことがあります、開始時刻が9時となると、自分の出勤時刻に合わせず、とても利用しづらかった。

また、子供が5歳くらいになると、利用している子供たちが小さな子ばかりで、つまらないようだった。もう少し時間の幅をもたせて、料金が安いと、たくさんの人人が助かると思いました。

また、このアンケートで、初めて知る事業もあり、色々な形で情報が入りやすいように工夫していただきたいです。

私は幼稚園にかよっていたので、保育所がどういう所かよくわかりませんでした。でも今、娘が行っている事業所内保育所では、いろんな事をやり、とても楽しそうです。でも、認可保育所内を、何度か見た事がありますが(支援センターのよちよちの日など参加のため)、とっても楽しそう、ここに入れたいとは思えませんでした。なので、民間の保育希望しております。あと、保育料。私みたいにフルじゃなく、時給のパートで働いて、保育所に入れたい人いっぱいいます。でも保育料よりも働ける所なんて、そういうんです。

小学生になった時に、学童にちゃんと入れるか心配です。南小学校の生徒数が増えてると聞きます。仕事をしていて、子供を家で一人にさせるわけにはいきません。きちんと希望する子、全員が入れる対策をとって下さい。あと、保育料金が高すぎます。帯広は下の子が半額になります。まだよくわかりませんが、幕別は上の子が半額ですよね?全然金額が違います。もう少し子育て支援として考えてほしいです。医療費無料も中学生までにしてほしいですし、子供のフツ素も無料にしてほしいです。

教育の基本、子育ての基本は家庭と思っておりますが、近年家庭では子供の充分なケアを満たせない場合も多くあると思っています。これらの家庭の場合、行政の子育てに対する積極的な働きかけが子どもの為につながると思っております。

とても子育てしやすいです。ありがとうございます。

ただ、今の持家(桜町)から中学生になった時学校の場所が遠くて有料でもいいのでスクールバスがあればいいなと思います。うちには車も主人しか運転できないのでスクールバス大希望です!

情報入手はどのようにしたらいいのかわかりません。

地域の保育所に入れたいが(経済的な問題で)子供が3人いると、一人ひとりの申し込みになるようで、3人が異なる保育所になる可能性もあるようなので、仕方なく職場の保育所(料金が高い)に入れている状況です。もっと簡単に3人同じ保育所に入れれるようになるとうれしいです。

子どもが安心安全な環境で心も体も育つことが出来る様に保育士の入れ替わりがあまりない状態の施設になって欲しいです。若い保育士さんが育って欲しいです。

(問33)町の支援を私自身が知らないため。幼稚園には満足しています。おむつが無料なのはありがたい。近隣に公園が少ない。あるにはあるが、木々が生い茂り行きたい雰囲気ではない。子育てに力を入れるなら公園の整備を!道路も暗くて夜は、たとえ小学生になんでも一人で歩かせたいと思わない。

給付金制度や免除制度、子どもの成長過程で必要な情報(予防接種の時期や料金、一時保育ができる施設等)など全くわからぬいので、もっと具体的でわかりやすいものを配布してほしい。

・幕別町本町にも、子育て支援センターまたは一般開放で、自由に遊べる施設をお願いしたいです。児童館のように先生がつかなくとも良いので、月~土の間好きな時間に行って、遊べる様な室内のスペースがあるととても助かります。特に冬は、札内まで行けなかつたりするので近場にそといった場所を設けてもらえると子育てが楽になる気がします。空いている施設などでも構いません。是非お願ひしたいです。

・一時保育をもっと預けやすい環境にしてほしいです。正直、預けにくく利用しづらいです。

・水遊びが出来る公園(いなほ公園みたいな場所)を本町にも作ってほしいです。

・子供用品の交換市があれば利用したいです(スケートなど)

・保育所にもスクールバス利用させてください(忠類地区)

大樹町はスクールバスで保育所に送迎があります(他町でも)

強く希望します!スクールバスに乗せてください!!

問34 子育ての環境や支援に関しての自由意見

もう少し保育料が安いといいかなと思います。特に未満児は。
毎日(土日以外でも)好きな時間に遊びに行ける支援センターなどがあると良いと思う。時間、曜日が決まっていると、行きづらく行こうと思っても現在はほとんど行けていない。
祖父母が近くにいて、子育てに協力してもらえるので両親で働くことが出来ているのが現状。病気の時は祖父母も高齢になってきていて、感染しやすい場合は、親が休みをとって子どもの世話をするので、母親がフルタイムで働くようになるのは、下の子が高学年になるまで難しいと思う。(夫も仕事を休むのが難しい年代になってきているため)
家族で遊べる施設が少ないので増やしてほしい。
幼稚園の補助は出るとはいえ、高い。預かり保育の金額もけっこうなものなので、もう少し町で補助してもらいたい。
いざという時に子供を預けられる人がいないので、ファミリーサポートが幕別にもあるとうれしい。
家が農家でアンケートの内容の答えがちゃんとならないかもしれません、少しでもお役にたてれば幸いです。へき地保育所は4月から通年になる予定なのでまた色々と考え方や意見があるかもしれませんので、またアンケートがあれば協力していきたいと思います。今回はアンケートに答えさせて頂きありがとうございます。
働きたくても保育所の空待ちで仕事すらがせません。認可外保育所などは利用料が高くて預けられません。生活が苦しくて何度も幕別町の保育所のかかりに電話をかけていますが、全然空いていない状態で困っています。待機児童を早くゼロにしてください。子育て支援センターは預かってもらえる日数が少ないのでもう少し増やしてほしいです。利用料も高いと思います。
教育・保育ではありませんが、エコロジーパークや釧路遊学館などの様な室内で遊ばせれる、無料で入れる施設が少ないのであるといいと思います。
保育所は保育料が高い。人気のある保育所が自宅近くにあるが、入所待ちで入れない。幼稚園は預かり保育があるがフルタイムで働くには、預かり時間が足りない。長期休みの預かりの料金が高い。支援センターは年齢別に開放日があるが2~3歳の子供には週1回しか行けないので少ないと思う。帯広の保育園は休日預かってくれる制度があってよかったです。札内にもあると良いと思う。
全体的に子育ての環境や支援に対する町の意識が低いと感じています。子育てに困難を感じている時に、「話を聞く時間をつくった」だけで終わっているように思います。具体的なアドバイスもなく、聞いてもたった感じはしても、解決した感じじや、一歩でも解決に近づいた感じがない時が多いと思います。教育や福祉の充実をはかってもらいたいが、どんな意見を出しても、まずは職員の意識を深めてもらいたいです。
公園がたくさんあってとてもいいなと思いました。新しい住宅地には子供が多く、古くからある宅地は年配の方が多くうまく交流できてなくて少々悩んでいます。
・幕別町の本町と札内の人口比率からして、札内地区側の施設の充実度が低いように思われる。本町側の施設に関して札内の住人が利用するのに距離が10kmと不便であるためなかなか気軽に利用することができない。 ・幕別町に限ったことではないが、保育料が高い。子育て支援センターに力を入れるなら、保育料を下げるか補助があれば若い世代の人口も増加していくので税収入が増え高齢者サービスにもつながる。 ・少なくとも子育てをしていく上で魅力的な町ではない。
保育所では、なかなか家ではやってあげられない事等していただいており、とてもありがたいと思っています。何でも経験してもらいたいので、これからもご協力をお願いしたいと思っています。
学童保育の時間を19時まで延長してもらいたい。通勤に時間がかかるので、定時に出ないと間に合わない。少しの残業もできない。
保育所利用時間を19時までにしてほしい。
子どもたちが朝礼などで、夢や目標を語る場を作つてほしい。大阪で朝礼をやっている所は、イジメゼロ、子どもたちが輝いていた。大人が変われば子供が輝く。もっともっと夢や希望にあふれる社会にしてほしい。そのためにも、先生たちにはもっと輝いてほしい。
地域住民との関わりの観点から、現在居住地は町内会にほとんど子どもがおりません。子供会の活動も少ないと聞いております。少子化の中で自身も子は1人ですが、身近な所での子ども同士の関係をなるべく増やし、兄弟等でなる‘思いやり’の心を養うおうとしておりますが、毎日とはいきず難しいのもです。地域により子どもの数に偏りがあるので仕方ないのですが、区域の分け方などを考えてほしいものです。
親戚の子供が帯広の保育所に通っている、そこの保育の方がいい。話を聞いてうらやましい。(運動会で竹に登ったり、はだしで外遊びをしたり、年長になるとお泊り会もある。運動会や発表会の内容が少しレベルが低いように感じる時がある)
保育料が高いため一生懸命に働いても給料が保育料へと消えてしまう。また、保育所によって設備・環境が違い、同じ保育料を払っているのにどうかと思う。新しい保育所を希望したが、入るのが難しいと言われた。

問34 子育ての環境や支援に関しての自由意見

- ・初めて妊娠が分かり「母子手帳をもらってください」と産婦人科で言われたけど実際幕別はどこで母子手帳をもらうのかわからずとても困った。
- ・支援センターも保育時間が短いので、あつという間に時間が過ぎたり行きそびれたり、良いようで悪いような。
- ・帯広や音更でも保育時間が19時までに対して幕別の18時30分までというのは微妙に早い。今の社会で働く親の現状30分の差は大きいと思う。

保育所での年長での生活について。学校へ進むのに抵抗が少しでもなくなるように、学校生活に移行できる工夫をしてほしい。

保育所では毎年のことと当たり前のことでも、初めての子で利用した人の話も聞いたことがないや何も知らない状態なのでも、もっと色々なことを1から説明してほしいと思うことがたくさんある。正職と契約社員やパートの先生などの違いで所内での格差的なものがあるようですが、私から見ればみんな同じ先生なのでもっとしっかりしてほしい。年に数回写真を渡されますが、初めて渡されたときは意味不明で、強制的に買わされるような不信感を持った。今じゃ当たり前と感じ事もできるが、もう少し説明があつてもいいと思う。これから保育所も民営化されるということなので、今後に期待したい。

現在子ども達を預けている保育所では、保育士さん達がとても親身になって接してくれている。親である私も保育士さん達に励まされ、とても有り難く思っている。緊急時に看でもらえる方が近場にいないこと、子どもも幼くて預けることに不安があることからファミリーサポートを受けにくい状況にあり、夫婦で時間をつくってきた。幕別町にも利用しやすい、ファミリーサポートがあると助かる。

子育てに関する事業について、知らない事がたくさんある。もっと身近に情報を得られる事が出来たら心強い。何より引越ししてきた私たちにとっては、事業の名前をあげられただけでは難しい。

保育料を安くしてほしい。

- ・子育て支援センターは年齢によって利用できる日が決まっているため、利用した時にできずに不便。いつでも利用できるようにしてほしい。
- ・公園がたくさんあってありがたい。

現在、認可保育所へ入所していますが、建物の老朽化を感じられるので対応してほしい。玄関から暗い印象を感じるのでライト等の一部でも変化があると思う。

帯広市等に比べて保育園の保育時間が規制が強い感じがする。仕事に制限されている気がする。

- ・十分。
- ・障害のある子どもや特別支援などの子どもを分けずに出来るだけみんな一緒に生活、学習できるようにしてほしい。分けない方が子ども達の心の成長に良いと思う。
- ・子どもが無料で遊べる(屋内・屋外)施設がほしい。
- ・保育料の見直しをしてほしい。

保育環境や支援内容はとてもいいと思う。ただ、保育時間をもう少し長くしてもらえると仕事をしている身としては大変助かる。

小学校が少し遠いと感じる。

保育所も入所が確実であれば第2子も考えて、育児休業もしっかりと取得できますが、何月になると保育所の入所が出来ない等早期に仕事をしなければならなくなるのが不安。

育児休暇明けでの保育所の途中入所の人数がたくさんいて、なかなか空きがなく入れない状況。町内に民営や認可外保育も少なく、帯広市まで預けに行くしかない状況があったので、1歳まではしっかり育休をとり、途中入所ができるような仕組みにしてほしい。

保育所で、通常保育を9時～16時とする考え方があるが、現在の多く働く親の就労形態とあっていないと思う。帯広市や音更町等のように18時までを基準にしたり、延長料金を設定しても良いので安心して預けられる環境を整えてほしい。

いつも保育所でお世話をされている先生方には、ありがたいという気持ちもありますが、これからも保育所に預けることを考えると不安な面もあります。町立の保育所だからしかたないのかなと思いますが、もう少し安心して預けられる場所であることを願います。今回のこのアンケートも1ページ目に‘重要なアンケート’と書かれていますが、きちんとこれからの教育や保育に町民の意見がいかされるといいと思います。

学童保育で夏休みなど一週間位給食を出してほしい。おやつの内容を駄菓子からもう少し良いものにかえてほしい。

母子ですが、母子手当減額(給料が上がり)となっていますが、毎月1万円も上がっているわけでも、ボーナスもないのに減額ばかりで、生活は厳しい。もう少し生活のことを考えてほしい。

小学生の学童保育以外の放課後対策を充実させてほしい。

問23にある「放課後子ども教室」は現状幕別町では実施されているのでしょうか?共働き世帯が増えてきて、学童の利用者数も増加しているようなので、放課後対策は子どもたちの安全・防犯の面たらも重視すべきではと考えます。

問34 子育ての環境や支援に関しての自由意見

先生の数を増やしてほしい。家の工事をするので危ないからお願ひしたいが、保育所では、時間外は仕事が遅くなるという理由じゃないと預かってくれない。公用で、子育て支援センターを利用したいと言つたら保育所に通つてゐる子は、保育所で預かってもらつてと断られたことがある。どこに預けたらいいかわからぬ。詳しくわかるようにしてほしい。

保育所で子どもがサポートの必要な時に、支援の先生がついて頂き有り難い。

夫婦共にフルタイムで働いている家庭において保育所や学童保育が18時30分で終了してしまうのは迎えに行くにあたり、勤務状況ともに厳しいです。せめて帯広市と同じく19時まで預かってくれる体制になると、祖父母の協力を得ながらも施設の利用し就労を続けられる気がします。現状だと保育所に合わせた就労になっている状況です。

保育所の朝のスタート時間を早めてほしい。現在7時30分⇒希望7時

人によっては通勤等で1時間位かかるので、正直毎日遅刻している。帯広市は7時スタートのところもあると聞いており、保育所の職員の方には申し訳なく思うが、町で人員を増やしうまくローテーションさせていただきたいと思う。

土日の仕事が多く、現在共働き。

- ・子どもが小学校に上がつたら、長期休み(夏休み・冬休み等)に学童の様な子どもを見てくれるところがあるといい。
- ・保育料の見直しは前年度分だけではなく、職場が変わつた時も見直しをしてほしい。収入が減つても保育料が変わらないのは辛い。
- ・他町村(帯広市)と比べても何かにつけて幕別は取り入れられるのが遅く古臭い。

(○) 母親学級やよちよちサロンなど、平日の午前中が多く働いている人にとっては参加する機会がないので、日曜日などにもあると利用してみたいと思う。また、検診も昼からというのは職場の人に迷惑をかけるので、働いている人でも辛くないような時間帯を設けていただけだと嬉しい。

・平日の延長保育を19時まで希望

・休日保育は絶対に必要です。すべての人が土日祝、仕事が休みではないです。何の為の「保育所」なのか、利用者の立場で運営して下さい。

・多少保育料が上がっても、お昼寝布団とか給食の「ごはん」とか残児の「おやつ」とかの持参はなくしてほしい。忙しいのでなるべく保護者の手を煩わせないでください。せめて帯広市並みにしてください。

保育所に関して

もう少し日々の生活での身体作りを大切にしてほしい。上靴を履かせない、裸足保育等を取り入れて頂けないかなと思う。

さかえ保育所の保育士の異動を3月末とかにしてほしい。10月に異動してしまうと、子どもが慣れたところに異動してしまうので、親としては不安で心配。

子どもの冬の行事がたくさんあればいい。雪の中で宝さがしとか、室内で体を動かすとか。

・早くきちんとした設備の整つた認定子ども園を作つてほしい。

・保育士さんや教員の数を増やし、先生方が心にゆとりをもって子どもを接することが出来る様な職場環境を作つてほしい。(子供にとって一番大切な環境はいつも一緒にいる先生たちの心だと思います)

現在、保育所に預けられる開始時間が7時30分からですが、仕事の開始時間が早い日や通勤にかかる時間によっては、遅刻する時があるので、あと15分が30分程早く預けられると助かる。

時間の延長保育の希望。朝7時～夜19時までだとフルタイムで働く側としてはとても助かると思います。少しの延長保育料を出しても良いと思っています。今は時間の余裕がないので。他の市町村なども今は朝7時～夜19時までが多い。

町内で予約などなくて、もっと気軽に・手軽に一時託児ができる所があれば嬉しい。ちょっとした買い物・病院など突発的にほんの少し見てくれる人がいればいいなといつも思う。

支援センターが平日9～17時の間の利用だと、結局9:30～16:30まで、日・祝休みの仕事を探すしかなく、求人もさほど多くない為職探しに大変苦労している。前職も9～17:00のところを無理にお願いして9:30～16:30にしてもらいましたが、少し肩身が狭かつた。一般的に9～17:00のところが一番多いので、ぜひ再検討してほしい。

先生方には大変感謝しています。

1歳半の健診を、決められた日以外でも受けたい。時間など全く都合がつかないので困る。

子育てサークル等の情報が入りにくい(広報などでしらせてほしい)

給食の魚の骨がささつて以来一時的に魚嫌いになつたので、なるべく小骨もちゃんと取つてほしいです(数日ささつていたので本人も痛がっていました)あと給食の時は水やお茶、飲み物があつたらいいと思います。

私はもう利用しませんが、子育て支援センターの充実拡大を望みます。次の新しい子育て世代のためにお願いしたいです。それと保育所で乳児の離乳食に対する勉強不足があったと聞いています。給食のメニューに合わせて家庭で色々と食べさせて下さいと言われたらしいのですが、離乳食には成長に合わせた段階があるはずなのですが…。もう一度、ご検討をよろしくお願ひします。

問34 子育ての環境や支援についての自由意見

現在、第3子の出産のため育児休暇中ですが、産後3ヶ月後に第2子の子が未満児といつものもあって退所しました。乳幼児の世話にかかりつきになり2番目の子がすごくストレスかかっています。できれば、未満児の子供の保育をしていただけたら良いなと今回の育児休暇で思いました(半日保育でも良いので)

現在、子供が自閉症をともなう知能障害を診断されましたが、幕別だけでなく近隣の帯広、音更などにも専門の施設がない。そのため十分な療育をしてあげられず、旭川の遠方まで通わなければならない。うちの子だけでなく、他の障害のあるお子さん達も十分な療育を受けられる施設が近場にあれば大変助かります。

帯広から幕別へ引っ越しましたが、支援についてあまりにも周りの知識のなさと、理解のなさ、繋がり(町じたい、全体が)のうすさにがっかりしました。引っ越しして数年なのもありますが、相談することも話をどうしたらいいのかも分からず、現在の保育所に助けてもらいたいながらですが、学童にても支援という事について関わって助けて欲しい。そうしたら現在の様にノイローゼにて通院する事もなかったかもしれませんと思ってしまいました。

・土曜日も学童をやっていただきたい。・学童の時間を19時までにしていただきたい。・病児保育的な支援があつて欲しいです。

・学童保育が小3までで4年生になると一人で家にいなければならぬ。共働きだと長期休みの時は一人でいる時間が長くなってしまうので、学童のような居場所が出来て欲しい(夏休み・冬休み中だけでも)・保育料の見直しを前年度分だけでなく、職が変わった時も帯広市のように見直しをしてほしい。収入が減っても保育料が変わらないのは大変。

就学後の子どもが放課後に行ける場所が少ないと私は思います。公園等も今は危険なので、学童以外にそれに代わるような児童館のような施設があるといいと思います。学童は今は3年せいまでですが、それ以降も行ける、自由に遊べる場所ができると親も安心かなあと思います。今の学童も4年生以上も通所できるようになることを希望します。

どこの公園も遊具が同じでつまらなくなりました。青空公園のすべり台は階段がなく、すべる所から上ってすべらなくてはいけないので不便です。砂場(どこの公園でも)がなくなり、休みの日に公園遊びを楽しみにしていましたが、大人から見てもつまらないです。楽しく遊べる公園作りをして欲しいです。

現在二人目を妊娠中だが、出産後職場復帰を考えている。出来たら1歳5ヶ月ぐらいまで育休とりたいが希望する保育園に途中から入園出来るのかわからないからとても心配。途中からでも入園したい。さらに長男が小学校へ行く事になるが学童の時間が短く内容が保育園と比較しても情報が少ない。

保育料が高いです。上の子と下の子でけつこうかかります。サービスも大切ですが、もっと保育料を安くする方法を考えて頂きたい！！

下にある子どもの権利に関する条例はとても大切だと思います。子ども達が健やかに育つ環境作りを、今後も行って頂きたいです。小学校での少人数学級の導入など、直接子ども達に関わるところから考えて頂ければと思います。

金銭面、時間面での負担をなくしてほしい。

指定管理制度について)保育士さんの専門研修や人員配置かつ人件費等については町直営の保育所と同様なのでしょうか?施設内の衛生管理や保育士さんのキャリアアップなど町がきちんと責任を持って運営状態を確認して頂きたいです。保育士さんたちも同様に育児などを通じてますます保育技術もみがかれていくと思いますので、保育士さん自身も安心して仕事と両立できるような保障(!?)をしてほしいものです。子どもを預けるだけでなく、教育的な役割も大きいと思いますので町が責任をもって管理をお願いします。

現在入っている保育所が1年づつ更新なので、在所中の子供が1年経って保育所の環境にも慣れきた頃に違う保育所に移動しなければならなくなってしまったら、場合によっては保育所に行きたくなくなる原因にもなるだろうし、保育環境として良くないと思う。在所中の子供が同じ保育所で引き続き次年度も保育を希望する場合は優遇措置があると良い。

学童保育が3年生までしか利用できないので仕事をあきらめました。4年生以上とは言つても長期休みなどに1人で留守番させるのには不安があります。土日が仕事だったり夜に会議があつたりすると、やむを得ず子どもだけで留守番させる事も多々ありました。仕事と育児の両立は難しいため今は休職中です。

保育所を増やすなど考えて欲しい。年度初めでなくても保育所に入れるようにしてほしい。兄弟の優遇もないようなので、あると助かる。他の市町村だと保育所に通つてないに関係なく2人目は保育料半分、3人目はただと聞きました。働きながら子育てる家庭にとって保育料はとても大きいです。

今現在は年中さんですが小学校に入ることにより今の仕事は難しいのでパートになると思います。小学1年~3年までは少年団に入りたいのですが学童に入れようかも悩みます。パートになると収入も大幅に減るのでその不安がとても多いです。道営住宅や町営住宅がもっと増えて欲しいと思います。

0歳7ヶ月、8ヶ月検診を過ぎると検診の間隔があいてるので、何かあれば保健師さんや栄養士さんへ連絡をとつて下さいとの事ですが、仕事をしているとなかなか時間が取れず…歳によってのアドバイス(食事を含む)ヒントがあれば定期で郵送など活用して送つてもらえるとありがたいです。ちなみに今は2才を前にイヤイヤ期です×××・小規模で良いので日・祝日預かってくれる(保育してくれる)場所を作つていただけたら…全日祝日でなくても月に1、2回とかAMのみでも助かる方は多いと思います。

問34 子育ての環境や支援に関しての自由意見

現在通っている保育所に病後児保育施設があるが、急な子供の体調不良やケガなどがあつても、仕事の都合がつかず、困り果てた事があった。というのも診察する医者によつては施設に提出する診断票を記入してくれない所があり、提出しない事には病後児を利用できないからです。後日提出するだとか、対応を柔軟にしてもらいたいと思います。

問21の日数ですが、計が2ヶタは足りないと思います。年間なので、週に2日私用で利用したいと思うとそれだけで年96日になってしまいます。今の学童は4年生になると利用できませんが、働く親が多いので4年生以降も遊ばせてあげられる施設があると安心です。・新得の「なかよし」という施設のように、学童に入っている子以外でも遊びに行けたりロッククライミングができるなどの場所があればいいなと思います。

いじめなどで学校へ行けない、行きたいのに入れない子ども達の支援にカワソセラーの声を先生たちが受け止め実行できるようにしてほしい。他の教室で授業を受けられるようにする等、精神的にダメージを受けている子ども達も無理なく行ける教育をめざしてほしいです。

朝7:30からを7:00受け入れにしているだけだと、大変助かります！（保育所）・百年記念ホールのプレイルームをもう少し使いやすくしてほしいです。帯広の児童会館のもくん広場のような遊び場があるといいな～と思います。

札内にもっとスポーツなど習いごとができる場があればうれしい～ですっ！！（プール、スケートなど）

私自身は希望通りの保育園に通わせて頂いていますが、過去に継続児の子供が別の保育園に決まってしまい慣らし保育から始めさせられたとか。兄弟で別の保育園とか親が負担になるような事は控えて頂きたい。この件は町の議員にかけあつたら同じにしてもらえたとか、それも納得できません。

住んでいる所が車がないと大変なところなので、自分で歩いて友達の家に遊びに行けないのが残念です。

札内ばかり公園がキレイになり、幕別町も公園でお水遊び等が出来る場所があればいいと思います。

病後保育や一時保育の詳細についてホームページや広報等を通してもっとわかりやすく、もっと知れ渡るように告知して欲しい。又一時保育は負担が大きく利用しやすい状況ではないため、もう少し安価になれば利用しやすくなるように思う（又は通常保育料のように所特別の金額設定等）現在の保育所については行事も豊富で先生達もとっても熱心に保育してくださっているので、非常に満足しております。いつもありがとうございます。

公園はいっぱいあるのに…。雨の日等遊ぶ場所が無いのが残念です！平日は保育所で遊べますが、休みの日にいっぱい遊べる施設を考えて頂ければ幸いです。

学童保育の利用対象を6年生までの引き上げと土曜日の時間18時までを希望します。家に居るとゲームばかり、音更や帯広は引き上げてると聞いています。今のこの世の中、家に一人で居させるのは不安です。仕事が17時半まで、一体誰が子供をみてくれるんでしょう…仕事は辞められません。子供が入学するまで改善されれば良いのですが。また学童に通いながらピアノやそろばん等ならいごとが出来るようになれば尚良いのですが…。市内や都市の学童にはそのような所があるのをTVで知り多少お金はかかるかも、親の負担が少なくなれば利用せひともしたいです。

・保育所の開所時間、現在7時30分だが、7時もしくは7時15分でもありがたい（音更町まで通っており、7時30に子どもを預けた後、朝いつも猛スピードで仕事場に向かっています）。日曜祝日にもやむを得ず出勤しなければならない時があります。ファミリーサポートのような所も慣れればいいのですが、月数回程度なら子どもが泣いたりして安心できないかもしれません。普段通っている保育所が開所してくれる一番助かります。

保育所のしょくいんをもっと多くしてほしい。たんにんの先生を1人から2人にしてほしい。

教育は十分だが、保育環境がまだ十分でないので期待しています。

長期休みなどに公共施設など子供たちが利用する施設が少なすぎる

幼稚園の教育は受けさせたいが、働きたいと考えた時、保育所しか選択できない。延長保育も就労を認めてほしいと思う。また一週間前の延長保育の申請でないとならないので、急な私用・病気の時などで利用しにくかったり、できなかつたりする。改善してほしい！・学童も低学年だけでなく、高学年も利用できる施設、サポートがあるといい。学童において、宿題がさせてもらえないと聞くが不自然だと思う。

子育て支援センターの利用できる日をどうにか増やして欲しいです。今だと週に1回利用できる月がありますが、せめてもう1日増やして欲しいです。

へき地保育所の利用料をあげないでほしいです。その地域にあわせたやり方にしてほしい。みんながみんな同じくされるのはとても不まんです。今までのやり方でおねがいしたいです。へき地の意味がありませんよ。

子育て支援センターの一時保育を日祝日も利用出来る用にしてほしいです。

子育て交流会があつたらいいな！教育の支援センターも。

問34 子育ての環境や支援に関しての自由意見

知らない子育て支援の方策があり(P9)おどろいた。子どもが幕別町内の保育所・幼稚園でないとなかなか情報が入ってこないのだろうかと思った。PRをお願いしたい。

残業になった際、19:00すぎる事もあり対応可能な保育園がない。他の市町村のように教育面での努力が伝わってこず、情報も少ない。フルタイムで働いている為、情報もなかなか集められない。今後学童利用なども考えているが(入学後)治安が悪くなっている為小3以上になんでも受け入れてもらえた大変助かる。

小・中学校は希望する所へ入学させたいです

認可保育所の3歳児未満の金額が高いです。1ヶ月に6万近くかかります。3歳以上の金額に近い額がのぞましいと思います。日曜・祝日に仕事がある場合、預かる所があれば助かります。近くに親族がいなく気軽に預けられる所がありません。

幼稚園の利用時間をもっと延ばして欲しい

保育料が高いので働いても殆ど保育料に取られてしまいます。ましてや子供が熱などを出すると、保育所から電話が来て帰宅しなければならない状態だったり、祖父母が近くにいないと熱などの時は数日仕事を休まなければなりません。もっと病後見がいろんな保育所にあると助かりますし、自宅へのサポートなどがあると助かります。

小さい子供でも利用できる所を増やしてほしい。育児サポート的な事でおむつ代やミルク代等の援助みたいな事あるといいと思う。出産祝い金等を町から出してもらいたい。

小児科が一件しかないので、子供の体調不良の際に病院にかかる前に相談できるような電話窓口があれば判断材料になるので助かると思います。

支援センターを利用させていただいてますが、一か所ではなく他にもあるといいなと思います。利用する曜日が月齢によって決まってしまっているので、それをなくして自由に利用できると嬉しいです。

帯広の保健センター内にある遊べる場所があるといい。雨の日や天気の悪い日はそのような場所があると助かる。

雪や雨の日に子どもが遊べる様な室内スペースがあるとありがたい。今は帯広のデパートなどのキッズスペースに連れて行ったりすることが多い。

参観日や役員会、入学式・卒業式など園や学校の行事の時に、下の兄弟は祖父母に預けるのが当たり前をいった、雰囲気があるように思います。一時保育や幼稚園の託児事業など、設備は進んでいるのですが…。親元を離れて子育てをしている立場としては肩身が狭い思いをすることがあります。親子ともに安心して過ごせる町であってほしいと願います。

医療費はそのまま小学生の間も無料にしてほしい。

幼稚園、保育所に通っている子どもの利用料の無償化にしてほしい。

・3月から仕事に戻りますが、4月からしか保育所に入所できませんでした。託児所も札内にはないので町外の両親に預かってもらうことにしました(3月のみ)年度前に仕事復帰する人には幕別町は不便な点が多いと感じました。
・どさんこカードの利用頻度が少ないところばかりで使いにくいです。町内の活性化の為だと思いますので仕方ないと思いますが…。

学童はもう少し高学年もみてほしい。

・音更町のある保育所では、幼稚園並みの教育を実施しているので幕別町もやってほしい。

・就学前～小学校低学年を対象に、スケート教室がありますが、平日に行われているので、行かなくて親が仕事では行かせられない。水泳教室のように、土曜日にしてくれればありがたいです。

・医療費の関して、小学校卒業まで無料はありがたいです。他の市町に住んでる友達にうらやましがれます。家計は助かります。ありがとうございます。

保育所に預けられる時間をもう少し長くしてほしい(朝は30分早く7時、夜は30分遅く19時)

勤務地が遠い場合、二重保育等しなければ対応できなくなる。幕別町も帯広市と同じ時間にしてほしい。

幕別町の保健師さんしか知りませんが、どなたも優しく、相談に乗ってくれていつも助かっています。支援センターで遊ばせに行くのも、年齢別になっているのはいいと思います。支援センターの保育士さんも優しく親しみやすくていいと思います。いつでも日中遊ばせれる室内施設や子連れで食事が出来る所が近くにほしいです。

保育環境は私は悪いと思います。親が預ける所がなく困っているのに一時保育を拒んだりされると大変ショックが大きいです。地域ではお願いできないのか、支援センターももっと先生方が工夫してほしい。帯広のあじさい保育所を見習ってほしいです。ただ入れればいいだけでは誰でもできます。札内はつまらないという人もいます。色々な地域での勉強をしてほしいです。もっと子育てが楽しいと思える地域にしてほしいと思います。

もっと子育ての事を考えてほしいです。相談したくてもできない人がいます。そのような人たちがいることに気付いてほしいです。今のような環境では二人目、三人目を産むのが安心できません。

問34 子育ての環境や支援に関しての自由意見

保育所の預かり時間を18時30分ではなく、もう少し長くしてほしい。

今、へき地保育所を利用しています。今後、所得税など引き上げになっていますが、保育所の費用が前より安くなることはないのでしょうか?もっと費用が少なく済めば、子どもを産んすぐ預け仕事をしたいのですが。0歳から預けられるようになりますか?

乳幼児の頃、ヘルプも言えないほど親が困ってる時があるので最初だけ無料で預かってくれるサービスがあれば、それがとつかかりになってその後も利用しやすくなり、負担が軽くなると思う。最初に利用することに到るまでがなかなか難しいと思うので。

夏休み、冬休み中の預かりが通園先にないのでお昼寝なしの預かり先がほしい。

いつもお世話になっております。保健師さんなどみなさん優しく接して下さり、安心して子育てをさせていただいております。ただ、まだ先のことではありますが、北栄町に住んでいますが、小中学校の校区についての不安があります。通学距離なども考慮していただきながら、再検討していただけたとありがたいです。

今は祖父母が元気な為、子どもを預ける状況だが預けれない場合にどうしたら良いか今後困る状況。預ける施設等を一覧にした冊子やネット等を設け、預かり料ももっと安くすれば利用しやすいと思う。

冬に子どもが遊べる場所(室内)がない。子育て支援センターは5.6歳になると物足りなくなつて行きたがらない。ファミリーサポートの実施をお願いしたい。

札内地区にも公立の幼稚園があつたらと思う。

札内にも幼稚園の満3歳クラスがあると良いと思う。

支援センターも毎日行けるといい。年齢によって日にちが分けられると、その曜日に行けなく不便。

町のへき地保育所がアレルギー対応の食事・手作りおかし等があれば利用したいと考えてますが、今のところ対応がないと聞き町外の幼稚園に入園しました。今後、そういうサポートがあれば利用を考えたいと思います。

平日車を持っていないので、以前の支援センターには歩いて行っていました。新しくできたところにはさつバスで通おうと思っていて、新しい支援センターの時間はわかりませんが通うことが出来そうなのでホッとしています。

支援センターの紙を取りに行かない情報がわからなかつたり、月変わりの時も神の発行が遅めだつたりすると、イベントに参加しそびれたりしたので、そこをよくしてほしいです。

幼稚園の就園金のついて疑問なことが去年ありました。我が家は、上に1年・2年がいて3人目が年少なのですが、25000円弱の就園金でした。保育料の割引とかもないでの、表には31000円弱となっているのですが、そういう疑問が出ないようにはつきりとした、内訳を表記した紙面を送って頂けると納得できると思いました。教育委員会にも電話して聞いたのですが、電話では理解できませんでした。もやもやしたまま3月分も支給されますが、今年の4月分からは内訳があるといいですね。

これからいろいろと利用しようと思っています。幕別だけではなく帯広の方にも行きたいと思っています。

へき地保育所の管理にも、もっと力を入れてほしい(先生の教育を含む)

百年記念ホール辺りに屋内・屋外両方、子どもが自由に遊べる施設があると良いと思う。(曜日、時間の制限がない施設)

忠類地域に子どもが少ないのはわかりますが、忠類でも教室や講座を開いてください。サービスに差があるのに「事業を知っていましたか?」「今後利用したい?」という質問は愚問です。

天気の悪い時(雨の時)や冬など屋外で遊ぶことが難しい時に、子どもが遊べる様な施設が近くにあり、休みの日でも解放しているととてもありがたい。(帯広児童会館の「もっくん広場」のような場)

一時保育9時からでは遅すぎる。仕事はたいてい9時前からスタートの人が多い。

夏・冬休み利用したいが、週3回まで残りの2日困る。

ファミリーサポートセンターというのは利用しやすと思った。

祖父母が近くにいないので、地域の子育てサービスが充実していると助かる。

帯広まで行かないと母乳外来がないところが、子どもが小さいころ不便だと思った。
完母で行っていく希望のある人がフォローしてもらえる施設が少ないと感じます。

共働きなど、家庭での保育が出来ない人たちへの支援は手厚く充実しているように、母親が無職で専業主婦の場合なかなか支援を受けづらいのでそういう人たちにも支援を受けられるようにしてほしい。

支援センター、一時保育、サークル支援を利用しましたが、面倒そうな対応をされたり、傷つくような対応をされたり、協力的でないと感じたり。。。嫌な思いをしたため、遠ざかっています。先生どうしのいざこざがあるようですが、楽しく集まっている子育て中の私たちが感じるような言動はやめてもらいたいです。改善を願っています。気持ち良く利用できるよう、よろしくお願ひしたいです。

問34 子育ての環境や支援についての自由意見

子供が安心して遊べる場所やイベントを増やしてほしい。低料金で預けられる場所がほしい。

幕別町の子供に関する広報等があつても良いなと思いました。

このアンケートが、今後どのように反映していくのか、具体的な内容を知りたい。そして、いつ具現化するのかが不透明な印象です。

札内に幼稚園が1つしかなく、教育方針が違うと帯広の幼稚園に行かざるを得ない。小学校に上がってからの友達の事を考えると、子供の為には札内の幼稚園に行かせた方が良いのだが。。。

幼稚園の選択肢が広がるようにならなあと思う。

支援センターも、同学年で区切られてるのは良い事だが、利用日がもう少し増えたら良いなと思う。

情報などが少ない。

保育料が収入によって変わるのはわかるけど、高すぎて入れたくても、なかなか入れられない。

パートで働いても、5~6万しか働けないのでに対して、2人の子供を保育園に入れると、5~6万円かかるので、なんのために働くのかがわからなくなる。もう少し、現状を考えた金額にしてほしい。あと、妊婦検診にかかるお金が高すぎる。もう少し負担を減らしてほしい。

施設のスタッフ数の充実を一層期待します。

もっと子供同士で遊べる環境があるといいです。子育て支援センターは曜日を決められていて、その曜日は、いつも仕事が忙しく連れていってあげられない。自由な時にいつでも行ける、室内施設(児童館のような)があると、とても嬉しいです。

比較的恵まれた環境で、子育てできていると私たちは思っています。親族が近くにいて仲も良いので、いざという時、助けてもらえます。でも、転勤で遠くに移動してしまったら、本当に行政の助けをいただかないと、子育ては大変です。もっと積極的に子育て支援サービスを拡大(病児保育)して、そのサービス内容を教えてほしいです。

今後、長い間お世話になります。よろしくお願ひします。

- ・産後3ヶ月だけじゃなく、もう少し長い期間保育園に預けられるようにしてほしい(最低半年は預けたい)。
- ・支援センターを月に15回までという制限をなくしてほしい。

以前、青葉保育所に入っていて、そのまま続けて入りたかったのに、幕別町の保育を担当している人に「仕事を何日働かない」とだめ、や、時間も長くしないとダメなどと、きつく言われ保育所をやめ幼稚園に入れました。下の子もその時まだ小さく手もかかり病院に通っていたためすごく大変でした。入院もしたりしたので、どうしても上の子を長く見でもらえる保育所に入れたかった。働いていないためもわかるが、幕別町の担当者は厳しすぎて言葉がひどい。子供もなぜ保育所に行けないのか何回も言ってきて、幼稚園にも慣れるまで時間がかかり、かわいそうな思いをさせてしまいました。

- ・予防接種の拡充。任意の接種も助成してほしい。
- ・医療費助成の対象年齢の引き上げ、中学卒業までにしてほしい。
- ・父子家庭への支援拡充(母子家庭並みに)

一時保育を利用しているのですが、週3日(月12日)の制限を無くしてほしいです。週3日子どもを預けたら、家の用事などで子どもを連れ歩くのが大変で困ります。2人目からは半額にしてもらえると、もった助かります。1人預けるのは、就労先の時給等気にしなくともそれなりに稼げるけど、2人預けるとなると、時給など計算し、900円以上の所じやなきや働けないとか、全く稼げないので、働きたいのに働けないと思ってる人もいると思います。働く意味がない状況がソライです。

職場に保育所・病児保育があるので、町の施設利用は少ないかも。週末、一時預かりを利用できると受診できるかもと思う。医療費助成はとてもありがたいので、このまま小学生にも続けてほしい。

今後、子どもが小学生になったときの学童の充実と、小学生でも、病児・病後児のような施設があると仕事も続けやすい。

在園児(保育所)の面接がなくなったのはとてもありがたい。保育所に通うにあたり、年度変わりにそのまま同じ保育所へ通わせてもらいたい(子供の環境の変化等)。近所の友人等に話を聞くと、小学校へ通うのに家を出る時間がとても早い。実際早く歩いている児童を見る。学校まで遠いにしても早すぎると思う。働いている親にしたら、帰宅後、食事して、宿題、入浴、次の日の準備をしたら、あっという間に寝る時間になる。その時間に寝かせても、睡眠時間が短いのでは?と心配になります。

認可保育所、図書館、病後児保育等の施設が充実しており、大変助かってます。

しかし、保育所の朝の時間を現行の7時30分から、せめて7時15分にしてほしい。幕別町は他市町村への通勤者が多いと思うからです。

また、現在保育料に月9万円近くかかっています(2歳児と1歳児)。かなりの負担です。見直しを検討してほしいです。札内中と札内東中の学区の決定過程がよくわかりませんでした。

問34 子育ての環境や支援に関しての自由意見

幕別、札内地区に住む多くの労働者が帯広市で労働しているので、幕別町民であっても、帯広市の保育所への入所を認めていただけると良いと思います。幕別町の認可保育所の保育内容に不満があるわけではありませんが、市内の保育所と保育内容を比較・検討した上で選択できる可能性があると、子どもに合った保育所に通わせる事ができると思います。

幕別町が運営している保育所で働くスタッフについて、たくさんの思いがあります。臨時職員の方の方が対応が良いと思います。正職員として働いている方の一部の人はとても対応が悪いです。その一部の人のために周囲の良い先生達まで、レベルが低く見られてしまうことは、とても残念に思います。例えば、その日の気分により対応が大きく変わること。質問されたため、返答しているのに、こちらの話をきちんと聞かず、その場から立ち去ろうとする。土曜日も仕事があったりして夕方まで預けることが多いが、毎回「本当に仕事か?」と問われ、「そうだ。」と答えるとおもしろくなさそうな顔をされる等、たくさんの意見があります。他の保育所に預けていたこともあるので、対応の悪さは本当に目立つし、感じます。今後、改善されることを願います。

- ・保育所の開所時間帯がもう少し長くなり、休日にも対応していただけるとありがたい。
- ・各保育所に病後児保育に対応できるようにしていただけるとありがたい。

・さかえ保育所併設のつどいの広場が無くなってしまったのは、大変残念。北栄町近隣は子育て世帯が多数いるので、今後どうにかならないのでしょうか?

・保育所の給食のおかずの品数がもう1品ぐらい増えたらなあ。。。と献立を見てたまに思うことがあります。

土・日・祝日に、気軽に利用できる預かり施設があれば良い。

これからも子育てしやすい環境を維持し、楽しく子育てができる幕別町であってほしいと思います。

育休・産休の期間が短すぎるとと思う。せめて3歳くらいまでは育休がほしいし、職場にも気をつかうことなく休みたい。

- ・幼稚園に入園している方への奨励金の増額。
- ・水ぼうそう・おたふくの予防接種の無料化

幕別本町の保育所、施設、保育士の質の充実を求めるといです。一度訪れた時にテレビがついていて驚きました。役場とともに建て替えてほしい。

土曜日や日曜日等、幼稚園が休みの時の預け先が、気軽に利用できればうれしい。特に長期休み等は、知人や親族に見てももらえない時など…。

- ・この時代に合った子育てを支援してくれる、充実した地域の力に期待したい。
- ・子育てを一人で悩まず苦しまずにできる環境になってほしい。
- ・経済的な不安を無くせるような支援を期待したい。
- ・そして何より、子育てを分かち合い、協力し合えるような世の中になってほしい。

子供の不用品(服、おもちゃの備品)を保育園か支所のどこかに持ち寄り、自由に出入りできるようにしてほしいです。本別の保育所でやっています。とても便利で良いと思いました(不用品を置いてくれる。欲しい物を持ってこれる)。

祝日・休日に子育てについて相談できる時間があると助かります(平日の夜間でも)。相談・問い合わせ・手続き等は、フルタイムの仕事をしていると難しいです。

忠類地区は子どもが少ないので、希望者は未満児でも保育所でみてほしい(子どもも友達が多い方が楽しいのでは?)

子ども手当や医療費などに所得制限があるのが不満です。子ども、1人1人は所得には関係ないのではと思います。いち1人の子どもとして平等に見てほしい。所得がある人はある人なりに町にはそれなりの税金を払ってははずだから。

